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QUE DIN OS 
RUMOROSOS

1 ¿Nombrará Núñez Feijóo 
un vicepresidente? Sería una 
de las grandes noticias por lo 
que significaría para el pre-
sente y como opción de futuro. 
De ser afirmativa la respuesta 
estaríamos ante una doble de-
claración de intenciones: en 
clave sucesoria interna (para 
Galicia) y en clave sucesoria 
externa (hacia Madrid). En el 
primer caso, para el elegido y 
en el segundo, para el elector. 
Y a partir de ahí, que cada uno 
saque sus propias conclusio-
nes. Que puede haberlas.

2 ¿Qué cambió a lo largo de 
esta legislatura en PSdeG y 
Bloque? O se trata de instruc-
ción de partido o de una cues-
tión de personas, pero lo cierto 
es que Touriño y Quintana, 
con resultados electorales me-
jores, presentaron su dimisión 
(y les fue aceptada) como res-
ponsables del desastre. En el 
caso de Pachi Vázquez y el dúo 
Guillerme-Jorquera se limi-
tan a ponerse a disposición del 
partido. El matiz es importan-
te. Sobre todo para ellos.

3 ¿Habrá una supercon-
sellería de Economía e Facen-
da con competencias sobre 
empleo? Es el segundo de los 
grandes rumores que circulan 
por San Caetano. La legislatu-
ra del crecimiento necesita di-
namizar al tejido productivo. 
Incluso hay quienes se atreven 
a ponerle nombre: el del super- 
asesor (de Feijóo) Pedro Puy.

¿Qué puede hacer Núñez 
Feijóo, además de un 
nuevo hospital, para frenar 
la sangría de votos que está 
sufriendo el Partido Popular 
en la ciudad de Vigo?

Antón Trabanca

PREGUNTA DEL MILLÓN

pecto a los comicios anteriores 
(2009); el BNG, 122.272; y el PP, 
106.663. Es decir, entre las tres 
fuerzas suman 418.621 votos me-
nos que hace cuatro años.

Sin duda, socialistas y naciona-
listas son los más castigados por 
los ciudadanos, pero tampoco los 
populares se libran de la penali-
zación. El PP sufre un desgaste 
importante, cuyos efectos no se 
traducen en una pérdida de esca-
ños porque el de sus adversarios 
más directos es todavía mayor, 
y eso le permite a aquél, gracias 
a que la Ley D’Hont prima a la 
mayoría, mejorar el resultado de 
2009 y ganar tres escaños. 

Ese desgaste de los populares 
previsiblemente irá a más como 
consecuencia de una situación 
económica que sigue deteriorán-
dose. Lo que provocará un au-
mento del desempleo (atentos a 
la próxima encuesta de población 
activa); una nueva caída de la 
renta disponible de las familias; 
nuevas pérdidas de poder adqui-

LOS SONDEOS (se trate de las 
encuestas del CIS o de otros baró-
metros que se realizan de forma 
periódica) llevan un tiempo mos-
trando el malestar creciente de 
los ciudadanos con los políticos. 
Hasta el punto de considerarlos 
uno de los principales problemas 
del país.

¿Reflejan las elecciones galle-
gas del pasado 21-0 esa desafec-
ción que recogen los trabajos 
demoscópicos? Veamos. Según 
los datos que suministran los vo-
tantes residentes en Galicia, el 
PSdeG pierde 189.686 votos res-

El nuevo mapa político gallego (II)

Luis Pousa

{CELTAS SIN FILTRO } sitivo por el alza de la inflación, 
lo que afectará negativamente a 
la paga de los jubilados pues no 
será totalmente compensada; y, 
muy probablemente, la subida de 
algunos impuestos especiales y la 
puesta en marcha de otros nue-
vos, a fin de compensar la caída 
de ingresos que padece la Ha-
cienda pública.

En el caso de Galicia, parece 
cumplirse ese dicho de que el po-
der desgasta mucho, pero más 
desgasta estar en la oposición. 
Pero de prolongarse la crisis, 
sus efectos malsanos acabarán 
haciendo mucha más mella en 
quienes gobiernan.

De cualquier manera, los datos 
confirman que PSdeG y BNG son 
los grandes perdedores de estas 
elecciones y que la pérdida de vo-
tos que registran las tres fuerzas 
políticas que conforman el sub-
sistema político gallego (aquellas 
dos más el PP) avala la existencia 
de ese malestar ciudadano con el 
actual Estado de partidos, aun-

que no en la magnitud que presu-
ponen los sondeos demoscópicos.

La siguiente pregunta es 
¿adónde han ido a parar esos 
418.621 votos que pierden con-
juntamente PSdeG, BNG y PP? 
Parece claro que una parte se ha 
ido a Alternativa Galega, Com-
promiso por Galicia y la marca 
de Mario Conde (SCD). Pero la 
suma de los votos que recibieron 
las tres da 230.341. Faltan aún 
por ubicar 188.880. Quizá bue-
na parte de ellos ha recalado en 
la abstención, que aumentó en 
6 puntos porcentuales (147.040 
personas) respecto a 2009, y en 
los votos nulos y blancos (en to-
tal, 75.882), que más duplican a 
los de hace cuatro años. Unos y 
otros parecen sugerir malestar y 
desafecto. 

Las tres fuerzas políticas 
que definen el subsistema 
político gallego han 
perdido 418.621 votos

La tasa Tobin 
se abre paso

Luis Caramés Viéitez

ME parece que cuando Cameron 
mostró su oposición al estableci-
miento en la UE de una tasa que 
gravase las transacciones financie-
ras –la que en su día apadrinó el 
conocido economista James To-
bin–, tenía una razón de fondo no 
explicitada, al ser Londres una pla-
za privilegiada al respecto de los 
movimientos de capital. Y digo que 

El objeto del tributo debería 
ser amplio, para incidir en el 
volumen de la especulación

justificaba su negativa alegando que, 
de no ser suscrita por la gran mayo-
ría de países, sobre todo por algunos 
de gran reputación en su seguridad 
jurídica, el dinero fluiría para los 
emplazamientos no tasables. Esa ló-
gica objetiva sigue siendo cierta, 
aunque la utopía de que todo el mun-
do se ponga de acuerdo en semejan-
te cosa es sólo eso, si bien lo más 
probable es que por algún sitio habrá 
que comenzar, habida cuenta de la 
facilidad con que se fomentan las 
tormentas financieras, así como la 
potencial recaudación con tipos muy 
bajos. En ese sentido, la Unión Euro-
pea acaba de dar un primer paso, 
aunque la letra pequeña está por 
mostrarse, así que sólo se pueden ha-
cer consideraciones generales.

En primer lugar, el objeto del tri-
buto debería ser amplio, para incidir 
significativamente en el volumen de 
la especulación. Es decir, su eficacia 
está en función de su capacidad para 

afectar a los operadores que multi-
plican sus transacciones a lo largo 
de un mismo día, pues sus ganan-
cias provienen de las muy peque-
ñas diferencias en los valores de los 
activos entre sedes bursátiles. Mu-
chas veces es cuestión sólo de horas, 
pues frecuentemente se operan por 
medio de grandes computadoras en 
fracciones de segundo. Es este tipo 
de decisiones las que se verían más 
afectadas por la tasa. 

Por otro lado, su producto podría 
tener varias finalidades, entre las 
que se encuentran las más deman-
dadas por los movimientos sociales: 
lucha contra la pobreza y el cambio 
climático. Sin embargo y dadas las 
circunstancias, lo más probable es 
que la Unión dedique su recauda-

ción –estimada en torno a algo más 
de 50.000 millones de euros– a ali-
mentar el Fondo de estabilidad fi-
nanciera, lo que en estos momentos 
críticos parece muy razonable. 

Personalmente, dudo mucho de la 
eficacia de una decisión como ésta, 
tomada en la buena dirección, pero 
por muy pocos países. Sí es cierto 
que la serpiente de verano en que 
se había convertido la tasa Tobin 
gana algo de consistencia, empuja-
da más por la necesidad que por la 
virtud. Pero, como alguien dijo con 
agudeza, luchar contra la especula-
ción, incluso contra esta clase tan 
dañina finalmente para todos, es co-
mo construir castillos de arena para 
frenar las mareas. Yo empezaría a 
creer en estas cosas si los mismos 
que nos entretienen con decisiones 
“agresivas” fuesen quienes de hacer 
desaparecer los paraísos fiscales. 
Mientras tanto, largo me lo fiáis.
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